

En avril, le Canada a marqué l'importance particulière de la Belgique dans ses relations en accréditant un ambassadeur à plein temps auprès du gouvernement belge. Deux autres ambassadeurs canadiens sont également présents à Bruxelles, où ils sont accrédités auprès de la Commission des Communautés européennes ainsi qu'auprès de l'OTAN.

Dans le cadre des activités de l'Agence de Coopération culturelle et technique (AGECOOP), le Canada a participé activement au «mois de la francité», en septembre, à Liège. Durant les trois jours qui étaient consacrés au Canada, le gouvernement fédéral, de concert avec les provinces, a présenté des expositions et des programmes importants d'information sur les réalités culturelles, économiques et sociales du pays.

En décembre s'est tenue en Belgique la deuxième réunion de la Commission mixte créée aux termes de l'Accord de coopération scientifique, industrielle et technologique de 1971. Les participants ont alors arrêté le programme de 1974 et retenu de très intéressantes possibilités de coopération dans les domaines de l'industrie, de la santé, des affaires sociales, de l'environnement et de la politique scientifique.

Les exportations du Canada vers l'Union économique belgo-luxembourgeoise (UEBL) se sont accrues de 48.7 pour cent entre les mois de janvier et août par rapport à la même période de 1972; les importations en provenance de la même zone augmentaient pendant ce temps de 15.1 pour cent. Les investissements belges au Canada ont continué d'être un facteur revigorant pour certains secteurs de pointe de l'économie canadienne.

### Luxembourg

Le Canada a resserré au cours de l'année ses relations avec le Luxembourg en accueillant officiellement, en février, le ministre des Affaires étrangères de ce pays, M. Gaston Thorn.

### Suisse et Autriche

Les rapports du Canada avec la Suisse et l'Autriche se sont poursuivis de façon étroite et harmonieuse, comme en témoignent le nombre de représentants du Canada, aux divers échelons du gouvernement, qui continuent à visiter ces pays dans le cadre de leurs responsabilités officielles.

Le commerce et l'investissement jouent un rôle important dans les relations du Canada avec la Suisse. Les exportations canadiennes vers ce pays se sont considérablement accrues pendant 1973. Par ailleurs, les entreprises suisses continuent de montrer qu'elles s'intéressent vivement à la possibilité de réalisations conjointes avec des entreprises canadiennes.

### Italie

Tout au cours de 1973, de nombreuses occasions de coopérer avec l'Italie se sont présentées dans différents organismes multilatéraux, y compris l'OTAN, les Nations Unies et l'OCDE. Les échanges de vues sur les questions ayant trait à la détente entre l'Est et l'Ouest et à l'évolution de la Communauté européenne ont été d'une portée et d'un intérêt particuliers pour le Canada.

Les échanges commerciaux entre le Canada et l'Italie ont continué à progresser pour atteindre un nouveau sommet, soit une valeur de plus de 500 millions de dollars de part et d'autre, la balance commerciale étant légèrement favorable au Canada.

L'immigration italienne au Canada s'est accrue de plus de 5.000 personnes (les Italo-Canadiens constituent actuellement environ 4 pour cent de la population canadienne totale). Comme d'habitude, un grand nombre de touristes canadiens ont visité l'Italie.

Dans le cadre d'une série de réunions tenues depuis 1971, des hauts fonctionnaires italiens ont visité Ottawa en juin pour discuter avec leurs homologues canadiens de sujets d'ordre pratique, notamment les questions de sécurité sociale en ce qui concerne les immigrants italiens au Canada.

En août, lors d'un voyage au cours duquel il a visité, en Europe, plusieurs monuments érigés à la mémoire des Canadiens tombés durant les deux grandes guerres, le ministre des Affaires des anciens combattants du Canada, M. Daniel J. MacDonald, a participé aux cérémonies commémoratives des campagnes de la Senio et du Mont Cassin. M. Eugene Whelan, ministre de l'Agriculture, a aussi visité l'Italie en novembre, dans le cadre d'une tournée de plusieurs pays européens, afin d'y étudier les questions relatives à la commercialisation des produits agricoles.

Au cours de l'année, les pourparlers en vue de la ratification d'un accord sur la coproduction cinématographique ont continué à progresser.

Les relations avec le Saint-Siège ont été établies en 1970. Au cours de 1973, de nombreux et fructueux échanges de vues ont eu lieu sur des questions d'une portée générale comme l'alimentation mondiale, les problèmes